

Das jährliche Pfadfindertreffen am ETGA

Jedes Jahr findet am ersten Oktoberwochenende auf dem Gelände des Ev. Trifels-Gymnasiums in Annweiler das Pfadfindertreffen „Die Trifels“ statt. Rund 250 Pfadfinder*innen aus ganz Deutschland ab 13 Jahren kommen zusammen, um ein vielfältiges Programm rund um das Singen, Tanzen und Musizieren zu erleben. In den vergangenen Jahren wurden diese kreativen Angebote um handwerkliche Bereiche wie Sieb- und Linoldruck, Schieferarbeiten oder Möbelbau erweitert.

„Die Trifels“ erstreckte sich diesmal von Donnerstag bis Sonntag. Schon am frühen Nachmittag trafen die ersten Helfenden ein und begannen, auf dem Schulhof, in der Küche sowie im Foyer die Materialien für die Arbeitskreise aufzubauen. Im Laufe des frühen Abends reisten dann die Teilnehmer*innen an, bezogen die große und die kleine Turnhalle und richteten dort ihre Schlafplätze ein. Später am Abend wurde die traditionelle Mitternachtssuppe serviert, bevor der erste Tag mit einer großen Singerrunde auf dem Schulhof gemütlich ausklang.

Der Freitag begann mit einem aktivierenden Spiel zum Wachwerden und einem reichhaltigen Frühstück. Anschließend starteten die Arbeitskreise: Die Teilnehmer*innen konnten neue Lieder und Instrumente kennenlernen, eigene Songs schreiben, neue oder bereits bekannte Tänze einstudieren, Linoldruck-Stempel gestalten oder beim Siebdruck ihre Kleidung veredeln. Auf dem Schulhof wurde fleißig mit Schiefer gearbeitet, während aus den Klassenräumen die Klänge der Band drangen, die bereits für den abendlichen Tanz probte. Nach dem Abendessen fand in der kleinen Turnhalle der beliebte Bal Folk statt. Bei Live-Musik wurde bis spät in die Nacht getanzt, gelacht und gefeiert.

So begann der Samstagmorgen etwas später – die Küche verwöhnte alle mit einem üppigen Brunch Buffet. Während einige noch in ihren Schlafsäcken dösten, waren andere schon wieder voller Elan in ihren Arbeitskreisen aktiv: Es wurden Wanderschuhe eingefettet, Lebkuchen verziert, Kerzen bemalt oder die letzten Proben für den Abschlussabend abgehalten.

Am frühen Abend machte sich die gesamte Gruppe zu Fuß auf den Weg zur Burg Trifels, wo traditionell der große Abschlussabend stattfindet. Nachdem der Aufstieg geschafft und der Einlass in die Burg „ersungen“ war, füllten alle den großen Thronsaal. Dort wurden selbstgeschriebene Lieder und Gedichte vorgetragen. Während draußen der Wind um die Mauern pfiff, erinnerte man sich drinnen mit Liedern und Geschichten an die gemeinsamen Abenteuer der vergangenen Tage.

Zum feierlichen Abschluss wanderte die Gruppe im Schein von Fackeln zurück zur Schule. Dort klang der Abend – und damit das Wochenende – bei neuem Wein, Traubensaft und leckerem Essen aus. Bis in die Nacht hinein wurde gesungen, gelacht und musiziert, während alle die Erlebnisse der letzten Tage Revue passieren ließen.

Der letzte Morgen begann erneut mit einem liebevoll zubereiteten Frühstück. Während die ersten Rucksäcke gepackt wurden und auch das Team bereits mit dem Abbau begann, wurde in der kleinen Turnhalle der vorletzte Programmpunkt vorbereitet: Eine große Ausstellung aller im handwerklichen Bereich entstandenen

Werke. In diesem Rahmen bedankten wir uns herzlich bei allen ehrenamtlichen Mitarbeitenden, die die Arbeitskreise mit viel Engagement geleitet hatten.

Im Anschluss hieß es endgültig packen und aufräumen. Schließlich kam der Moment des letzten Programmpunkts: Der Abschlusskreis. Auf dem Schulhof stellten alle gemeinsam einen großen Kreis, und das Organisationsteam bedankte sich noch einmal bei allen Ehrenamtlichen, gab die letzten Hinweise und stimmte schließlich das Abschiedslied an. Und damit war die diesjährige Trifels auch schon vorbei.

Nach und nach reisten die Teilnehmer*innen ab, während die Mitarbeitenden die letzten Materialien verstauten, durchfegten und ein abschließender Kontrollgang durchs Gebäude erfolgte. So verabschiedeten wir uns vom Ev. Trifels-Gymnasium.

Wir bedanken uns herzlich für die erneut wunderbare Zusammenarbeit und die freundliche Beherbergung und freuen uns schon jetzt auf die nächste Trifels im kommenden Oktober.

Gut Pfad und alles Liebe
Das Organisationsteam „Die Trifels“